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«Жена» и «любовница» художника ШуршинаВыставка известного плакатиста открылась в ЕкатеринбургеЕвгений ЯЧМЕНЁВ
Выставка художника Генна-
дия Шуршина «Изображение 
и слово» открылась в Сверд-
ловском областном краевед-
ческом музее.Классик советского плака-та, многолетний декан факуль-тета графики Московского го-сударственного художествен-ного института имени Сурико-ва – сейчас Шуршин живёт в се-ле Чусовом Шалинского город-ского округа, и новые его рабо-ты посвящены уральской тема-тике. По меткому замечанию одного из посетителей выстав-ки, Геннадий Васильевич совер-шил переход от идеологии к по-эзии. На выставке представле-ны картины, написанные по мотивам стихов Алексея Реше-
това. Пронзительные строч-ки поэта есть на каждой кар-тине (неожиданное сравнение возникло с «гариками» Игоря 
Губермана, но у Решетова фи-лософские четверостишия всё-таки не такие «эстрадные»).– Если бы не стихи Реше-това, не было бы этих картин, 

– рассказал Геннадий Шуршин корреспонденту «Областной газеты». – Мои здесь только кисть и рука.    
Собственно, и главное де-

ло художника Геннадия Шур-
шина – это тоже, по сути сво-
ей, всё те же «изображение и 
слово». Его работы 70–80-х го-дов прошлого века, выпускав-шиеся издательством ЦК КПСС «Плакат», наверняка многие из наших читателей старшего по-коления видели. Только вряд 

ли знали автора, поскольку ука-зывался он мелким шрифтом. При этом сам Геннадий Шур-шин лучшей своей работой в этом жанре считает плакат «5 мая – День печати» 1972 года, который в тираж по каким-то причинам не пошёл. На выстав-ке представлены авторские оригиналы, выполненные гуа-шью на бумаге.Честно говоря, сложно по-верить, что у плакатов и картин один автор. Сам Геннадий Шур-

шин с этим охотно соглашается и с долей юмора объясняет фе-номен так:– Чехов говорил, что меди-цина для него жена, а литера-тура – любовница. Вот и у меня примерно так получается.Впрочем, плакатами и пей-зажами творчество художни-ка, которому скоро исполнит-ся 82 года, не ограничивается. Его кисти принадлежат афиши фестивалей «Уральский сплав» и даже этикетки. Вроде бы для признанного классика приме-нение сил несколько неожи-данное, но ведь и, к примеру, ве-ликий чешский художник Аль-
фонс Муха известен не толь-ко своей живописью, но и теа-тральными афишами, банкно-тами, этикетками и прочими работами совершенно бытово-го применения.Выставка продлится до 21 августа. И хотя вкуснейшего чусовского варенья из сирени, одуванчиков и сосновой шиш-ки, которое можно было попро-бовать на открытии, уже не бу-дет, побывать на ней стоит обя-зательно.    
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Агитационный плакат был самым распространённым 
советским визуальным жанром. С ним были хорошо знакомы 
даже те, кто ни разу в жизни не был на выставках художников

Дарья Трофимова с Кубком Ельцина по конкуру

Кристина Ильиных (слева) вместе с Сергеем Назиным 
заняла десятое место в прыжках с трёхметрового трамплина

Геннадий Шуршин читает стихи Алексея Решетова, 
вдохновившие его на создание уральских пейзажей

Как и вдохновившие мастера стихи, картины Геннадия 
Шуршина при всей внешней незатейливости полны искренней 
любви к суровому уральскому краю

Иван Штырков 
(в центре) 
победил Хун Кима 
техническим 
нокаутом 
во втором раунде
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Клинтаро выше всех в «Дубраве»Пётр КАБАНОВ
В минувшие выходные кон-
но-спортивный комплекс 
«Дубрава» принял у себя 
международный Гран-при 
по конкуру на Кубок перво-
го Президента России Бориса 
Ельцина, а также всероссий-
ские соревнования на Кубок 
губернатора Свердловской 
области. Бороться за победу 
приехали более ста сильней-
ших наездников из России, 
Казахстана, Кыргызстана и 
Узбекистана.Кубок Бориса Ельцина ра-зыгрывался в третий раз. Если сначала он имел статус наци-онального, то уже второй год подряд собирает спортсменов из ближнего зарубежья, среди которых лидеры своих сбор-ных, победители множества престижных стартов. На Гран-при участникам было представлено несколь-ко маршрутов с препятствия-ми разной сложности и высо-ты. Самая высокая перепрыж-ка – 145 см. Низкая – 115 санти-метров. Оцениваются скорость прохождения дистанции, тех-ника прыжков, стиль движения скакуна.– Конный спорт не так ре-кламировался у нас в области, но он любим всеми, безуслов-но, потому что очень интерес-но, как каждый наездник по-казывает свои и силу, и волю, и профессионализм, и такую вы-

держку, которой нет ни в одном виде спорта, – сказала на от-крытии вдова первого Прези-дента РФ Наина Ельцина.В главном маршруте Гран-при (как раз  с высотой пре-пятствий до 145 см) победу одержала свердловчанка Да-
рья Трофимова на лошади по кличке Клинтаро. В острой борьбе она оставила на втором месте представителя Киргиз-ской Республики Камиля Са-
битова, который в текущем июле стал чемпионом Евра-зии. Однако в «Дубраве» Саби-тов всё же трижды поднимал-ся на высшую ступень пьеде-стала почёта. Дарья Трофимова также одержала победу в главном маршруте на Кубке губернато-ра Свердловской области. – В третий раз проводят-ся соревнования по конкуру на Кубок первого Президен-та России Бориса Николаевича Ельцина. Видите, какое массо-вое мероприятие, – отметила председатель Законодатель-ного собрания Свердловской области Людмила Бабушки-
на. – Приехали зрители из всех муниципальных образований, с детьми, внуками, правнука-ми. Эти соревнования превра-тились в большой праздник для жителей Свердловской об-ласти. По подсчётам организато-ров спортивный праздник по-сетили 15 тысяч человек.

Генеральная репетиция Токио-2020 для российских пловцов прошла успешноДанил ПАЛИВОДА
В Южной Корее завершился 
чемпионат мира по водным 
видам спорта. Сборная Рос-
сии заняла третье общеко-
мандное место с 30 медаля-
ми в активе, уступив лишь 
Китаю и США.

ДОКАЗАЛИ БОЕСПОСОБ-
НОСТЬ. Результат, показанный российскими спортсменами, можно вполне назвать положи-тельным. 30 медалей – столь-ко же у победивших китайцев (у них 16 золотых, а у сборной России – 12), немного уступи-ли американцам, которые ста-ли вторыми (у США – 36 меда-лей, но золотых на одну мень-ше, чем у Китая). Понятно, что основным «нашим» видом остаётся син-хронное плавание. Здесь росси-яне взяли золото во всех видах программы, чего мы, собствен-но, и ожидали. Недобрали ме-далей в прыжках в воду.  Евге-
ний Кузнецов и Илья Захаров не смогли выступить в Кван-джу полным составом: Илья по-лучил травму и пропустил чем-пионат мира, а в пару Евгению был поставлен Никита Шлей-
хер. В итоге россияне на корон-ном трёхметровом трампли-не стали лишь пятыми. У жен-щин также за медали могла за-цепиться свердловчанка Кри-
стина Ильиных, но смена пар-тнёрши не позволила Ильиных вновь оказаться на пьедестале, хотя в женских парах она с Ма-
рией Поляковой остановилась в шаге от тройки призёров.Зато неплохо выступили россияне в плавании. В оче-
редной раз свой класс про-
демонстрировала Юлия Ефи-
мова, которая завоевала всю 
коллекцию медалей в брас-
се – бронза на 50 метрах, се-
ребро на 100 метрах и золото 
на 200 метрах.

У мужчин с медалями фи-нишировали Евгений Рылов, 
Климент Колесников, Ан-
дрей Минаков, Владислав 
Гринёв. Причём медали эти были добыты в разных стилях. Не остались без наград и муж-ские эстафетные четвёрки, за-воевавшие две бронзы.

БЕЗ СВЕРДЛОВСКИХ МЕ-
ДАЛЕЙ. К сожалению, на этом чемпионате мира свердлов-ские спортсмены остались без наград. Кристина Ильиных, про которую я уже упоминал, сражалась ещё в двух дисци-плинах: в миксте на трёхме-тровом трамплине и в личных соревнованиях на метровом трамплине, заняв десятое и пя-тое места соответственно. Не сумели побороться за награды и свердловские пловчихи. Ва-
лерия Саламатина стала пя-той в женской  эстафете воль-ным стилем, а в личных сорев-нованиях не сумела пробиться в финал на дистанции 200 ме-тров вольным стилем. Без фи-нала осталась и триумфатор чемпионата России Анна Бело-
усова. Тогда она выиграла чем-пионат России на дистанции 100 метров брассом, показав лучший результат сезона в ми-ре и обогнав саму Юлию Ефи-

мову. Но в Кванджу свердлов-чанка не сумела пробиться да-же в финал. Дарья Устинова, на которую мы также возлага-ли большие надежды, не суме-ла пробиться в финал на своей коронной дистанции – 200 ме-тров на спине.
РАСПЛАТА ЗА РАЗБИТЫЙ 

ДОПИНГ-ТЕСТ. Не обошёл-ся чемпионат мира по водным видам спорта и без скандала. Связан он не с нашими спор-тсменами, а с трёхкратным олимпийским чемпионом из Китая Сунь Яном. В сентябре к нему домой нагрянули допинг-офицеры. Сначала Яна не бы-ло дома, затем он долгое вре-мя отказывался сдавать ана-лиз мочи, но всё-таки сделал это, правда, не по правилам: в кабинку вместе со спорт-сменом для контроля должен был зайти допинг-офицер, а Ян был там один. Но самое ин-тересное произошло дальше. Охранник китайского спорт-смена разбил пробирку, кото-рая уже была убрана в контей-нер, молотком, а также разо-рвал бланк-форму. И… Между-народная федерация плавания не усмотрела в этом ничего по-дозрительного и противоправ-ного! Мол, виноваты допинг-

офицеры, у которых что-то бы-ло не в порядке с документами. Сразу вспоминаются все претензии и подозрения в адрес российских спортсме-нов, дисквалификации, от-странения, санкции. Cвердлов-ская пловчиха Дарья Устино-ва могла пропустить Олим-пиаду в Рио из-за использо-вания капель от гайморита. А здесь спортсмен уничтожа-ет свои пробы на глазах у до-пинг-офицеров и спокойно со-ревнуется дальше. А ведь Сунь Ян уже попадался на допин-ге в 2014 году: тогда его об-винили в употреблении три-метазидина, и он отбыл трёх-месячную дисквалификацию. Повторная ситуация приве-ла бы к пожизненной дисква-лификации китайца, поэтому понятно, из-за чего он так пе-реживал, и непонятно, почему ему это сошло с рук.Но Яну припомнили эту ситуацию другие спортсме-ны. Сунь выиграл на нынеш-нем чемпионате мира две зо-лотые медали (на 200 и 400 метров вольным стилем), а на награждении столкнул-ся с ультиматумом со сторо-ны других спортсменов. На-чал всё австралиец Мак Хор-
тон, ставший вторым на дис-танции 400 метров. Он не стал подниматься на пьеде-стал с Сунь Яном, жать ему руку и фотографироваться с ним. Продолжил демарш ав-стралийца британец Данкан 
Скотт, который занял тре-тье место на дистанции 200 метров вольным стилем, по-казав одинаковый результат с россиянином Мартином Ма-
лютиным. 

О каком честном спорте 
может идти речь, когда та-
кие вещи остаются безнака-
занными? Хотя, это, скорее, 
вопрос риторический…

Штырков уверенно дебютировал в RizinДанил ПАЛИВОДА
В воскресенье в Японии со-
стоялся турнир Rizin.17, ко-
торый организовал местный 
одноимённый промоушен. 
Свой первый бой в новой ор-
ганизации проводил и ека-
теринбургский боец Иван 
Штырков.После допинговой истории и расторжения контракта с UFC «уральскому Халку» пришлось нелегко. Большое количество негативных комментариев в социальных сетях, множество критиков – всё это свалилось на Штыркова. Но Иван букваль-но через неделю подписал кон-тракт с новым промоушеном и узнал дату своего первого боя и соперника – 28 июля он должен был встретиться с корейцем 
Хун Кимом. Понятно, что имя корейца малоизвестно в кругах ММА, да и рекорд его выступле-ний отрицательный – 10 побед и 12 поражений. Но начинать Ивану с чего-то было нужно, и, конечно, необходима была уве-ренная победа.Интересно, что бой с Хун Кимом стал для Ивана первым за пределами Свердловской об-

ласти: все предыдущие поедин-ки он проводил в рамках екате-ринбургской организации RCC в Екатеринбурге или в Челя-бинске. Поэтому для Штыркова было важно доказать, что и за пределами дома он может пока-зывать свой высокий уровень.Поединок с корейцем скла-дывался не совсем просто. Хун Ким старался держать Ивана на дистанции за счёт габари-тов, Иван же действовал пер-вым номером и навязывал со-пернику свой бой. Во втором раунде Штырков несколько раз неплохо попал руками в го-лову корейца, а затем перевёл соперника в партер, где начал планомерно «добивать». На четвёртой минуте раунда ре-фери остановил бой, так как Хун Ким никак не отвечал на многочисленные удары Ива-на. Как итог – уверенная побе-да «уральского Халка» техни-ческим нокаутом.Контракт с Rizin у Ивана рассчитан на четыре поедин-ка. Иван всерьёз рассчитыва-ет побороться за пояс чемпи-она организации и планирует получить титульный шанс че-рез два боя.

«Урал» потерпел первое 
поражение в сезоне
Футбольный клуб «Урал» не сумел одержать тре-
тью победу на старте нового сезона премьер-ли-
ги. «Шмели» на выезде уступили московскому 
«Динамо» – 0:2.

В состав «Урала» вновь вернулся Эрик Бик-
фалви, пропустивший прошлый матч из-за по-
вреждения, однако это не помогло екатерин-
буржцам. В первом тайме «Динамо» полностью 
контролировало игру и сумело забить два мяча. 
Сначала Артур Юсупов в касание отправил мяч в 
сетку ворот екатеринбургского клуба, а затем от-
личился Кирилл Панченко.

После перерыва «Урал» играл лучше, однако 
до каких-то по-настоящему опасных моментов 
дело не доходило. Москвичи сумели удержать 
свои ворота на замке и нанести екатеринбурж-
цам первое поражение в сезоне.

– Первый тайм провальный, – сказал глав-
ный тренер команды Дмитрий Парфёнов на 
пресс-конференции. – Не хватило нам души в 
первом тайме – того, что было у «Динамо». Мед-
ленное движение мяча, не было страсти, агрес-
сии – то, о чём просили. Это и сыграло роль в 
первом тайме. Во втором вернулись, но было 
уже 0:2, и отыграться в такой ситуации тяжело. 
Медные трубы – тоже испытание. Это урок для 
нас, надо сделать выводы, всё в наших руках.

Данил ПАЛИВОДА

Благодарность губернатору 
от мотоциклетной 
федерации  
Президент мотоциклетной федерации России 
Александр Джеус поблагодарил губернатора 
Свердловской области Евгения Куйвашева 
за проведение первого в истории Кубка Европы 
по сноубайк-кроссу.

Руководитель федерации в своём письме 
главе региона передал высокие оценки, данные 
прошедшим на горе Белой соревнованиям пре-
зидентом Европейского подразделения Между-
народной мотоциклетной федерации Мартином 
де Граафом. Возглавлявший жюри Кубка Европы 
вице-президент этой организации Питер Хансен 
назвал прошедшее в окрестностях Нижнего Таги-
ла примером и началом большого европейского 
старта новой спортивной дисциплины.

«Благодаря Вам, правительству и мини-
стерству физической культуры и спорта Сверд-
ловской области мы совместно проводим и, на-
деюсь, будем проводить в дальнейшем самые 
крупные конкурентные и захватывающие мото-
циклетные соревнования российского и между-
народного уровня», – отмечает в письме губерна-
тору Александр Джеус.  

Евгений ЯЧМЕНЁВ

Гонщик Сергей Карякин 
стал чемпионом второго 
этапа Can-Am X Race-2019 
В Карелии завершился второй этап внедорож-
ной квадросерии Can-Am X Race-2019. Уральский 
экипаж в составе Сергея Карякина и Антона Вла-
сюка стал абсолютным чемпионом гонки.

За два дня гонщики проехали шесть спец-
участков общей протяжённостью 442,2 км. Из-за 
сложностей каменистой трассы отмечался боль-
шой процент сходов участников.

– Экипажу удалось продемонстрировать ста-
бильно высокую скорость и избежать ошибок, 
что стало залогом успеха, – написал Сергей Ка-
рякин. – Мы ехали в максимальной концентра-
ции, багги зарекомендовала себя в очередной 
раз только с лучшей стороны, как итог – мы по-
бедители второго этапа. Впереди нас ждёт ме-
сяц подготовки к новым стартам, так что сможем 
сделать ребилт техники. 

Оксана ЖИЛИНА

И снова последний 
«Старый Новый рок 
на «Волне»
На традиционном фестивале «Старый Новый рок 
на «Волне», по словам организаторов, побывали 
пять тысяч зрителей.

В течение двух дней на трёх фестивальных 
площадках выступили восемь известных испол-
нителей и групп, а также 56 молодых коллекти-
вов. Общими усилиями они извлекли 18 часов 
музыки. У фестиваля также обширная геогра-
фия – 40 городов России. Проведению концер-
та не помешал даже проливной дождь, который 
был встречен предусмотрительно приготовлен-
ными зонтиками.

Нынешний летний фестиваль «Старый Но-
вый рок на «Волне» седьмой по счёту и прошёл 
после пятилетнего перерыва. Накануне его про-
ведения директор фестиваля Евгений Горенбург 
в очередной раз заявил о том, что летний «Ста-
рый Новый рок» последний, также возможно в 
последний раз пройдёт и зимний фестиваль. 

«Нам кажется, что мы многое уже сказали, – 
заявил Горенбург на пресс-конференции в ТАСС. 
– Мы подтвердили звание нашего любимого го-
рода и региона как столицы рок-н-ролла. По-
явились другие большие фестивали, на которых 
мы точно можем себя реализовать, например, 
«Уральская ночь музыки».     

Впервые летняя версия фестиваля «Старый 
Новый рок» прошла на базе отдыха «Волна» в 
2005 году. При этом разговоры о закрытии ве-
дутся минимум с 2009 года. Кстати, «Уральскую 
ночь музыки» Евгений Горенбург тоже нынче по-
думывал закрыть, но после встречи с губернато-
ром решил этого не делать. 

Евгений ЯЧМЕНЁВ

Следующий матч 
«Урал» сыграет 
дома, 3 августа, 

в 16:00 
по местному 

времени против 
«Ростова»


